

ABSTRAK

Niswatin Zuliana NIM. 1830110027, **Praktik Pengajian Tafsir Jalalain dan Perilaku Qur'ani Santri Putri di Pondok Pesantren Tahfidz Dhiya'ul Qur'an Pati**. Program Studi S-1 Ilmu Al-Qur'an dan Tafsir (IQT), Fakultas Ushuluddin, Kudus, 2022.

Pondok Pesantren *Tahfidz* Dhiya'ul Qur'an Pati yang akan mewujudkan paradigma generasi Qur'ani dan melahirkan generasi *Qur'any Robbany* yang berkualitas dan kredibel. Melestarikan *Hamalal Qur'an* sebagai pewaris ajaran Nabi Muhammad Saw. Generasi yang selalu berpikir dengan kerangka berpikir Qur'ani dengan mengimplementasikan kerangka berpikir Qur'ani disegala problematika.

Penulis memfokuskan penelitian ini pada masalah bagaimana pelaksanaan praktik pengajian tafsir Jalalain santri putri yang dilakukan di Pondok Pesantren *Tahfidz* Dhiya'ul Qur'an Pati, bagaimana perilaku Qur'ani dalam praktik pengajian tafsir Jalalain santri putri di Pondok Pesantren *Tahfidz* Dhiya'ul Qur'an Pati. Metode untuk menjawab masalah di atas menggunakan desain penelitian kualitatif berbasis *field research* (penelitian lapangan). Sumber data utamanya adalah santri putri yang mengikuti pengajian tafsir di Pondok Pesantren *Tahfidz* Dhiya'ul Qur'an Pati. Teknik pengumpulan data yang digunakan adalah wawancara, observasi, dokumentasi dan arsip-arsip dari pondok pesantren. Setelah datanya semua terkumpul, maka akan dianalisis menggunakan analisis deskriptif kualitatif.

Berdasarkan hasil penelitian ini dapat disimpulkan bahwa praktik pengajian tafsir Jalalain bagi santri putri di Pondok Pesantren *Tahfidz* Dhiya'ul Qur'an Pati bersifat wajib bagi santri pada *marhalah* atau tingkatan *ula*. Alasan pengajian tafsir menggunakan kitab tafsir Jalalain di Pondok Pesantren Dhiya'ul Qur'an Pati yaitu untuk mengkaji pentafsiran Al-Quran sebagai salah satu upaya mewujudkan paradigma generasi Qur'ani, tekniknya menggunakan *bandongan*, ceramah, tanya jawab dan diskusi. Sumber tafsir yang digunakan selain Jalalain yaitu berbagai kitab syarah seperti kitab *ash-showi*, *al-maraghi*, *al-baidlowi* maupun *tafsir al-misbah*. Pola penjelasan kajian tafsir Jalalain bersifat kontekstual. Perilaku Qur'ani santri putri di Pondok Pesantren *Tahfidz* Dhiya'ul Qur'an Pati mencakup tiga aspek nilai yaitu nilai akidah, *syari'ah* dan akhlak. Hasil dari pengajian tafsir Jalalain yang mempengaruhi pemahaman dan perilaku santri putri yaitu dapat lebih memahami kandungan ayat Al-Qur'an, wawasan santri menjadi luas dan telah terjadi perubahan perilaku serta akhlak menjadi lebih Qur'ani.

Kata Kunci : Pengajian Tafsir, Perilaku Santri, PP Tahfidz Dhiya'ul Qur'an Pati.